
SÚMULA No33/2023 – NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO SUPERIOR DE 
TECNOLOGIA em PROCESSOS GERENCIAIS, CAMPUS GASPAR

OS MEMBROS DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE do CST PG, professores da área de 
Gestão e Negócios, a docente do curso Caroline Reis e o coordenador do NEAD, Bruno Menezes, 
se reuniram para a 33a Reunião Ordinária do NDE, dia 05/12/2023, via googlemeet.

A reunião iniciou com a presidente abrindo os trabalhos e solicitando a aprovação da 32a.
súmula, previamente enviada com a convocação desta reunião.
Em seguida, foi apresentada a pauta do dia, destinada a discutir estratégias para que as aulas EaD do
curso possuam qualidade e atendam às expectativas dos alunos, prezando pela sua permanência, e
às exigências do MEC.

A professora Caroline defendeu que o curso possa usar múltiplos ambientes virtuais (tanto
Sigaa, quanto o Moodle), no entanto, indicou diferenciais do Moodle que podem tornar o AVA mais
enriquecedor  (Ex.:  possibilidade  de  registro  de  autopresença,  chat,  webconferência,  fórum,
ferramenta livro etc). A professora lembrou também da importância da Introdução ao Letramento
Digital e, com a anuência de todos, ficou acordado que ela faria esta ação no início do ano letivo, já
que sua UC ocorre já no 1o. Módulo.

Em seguida, outras dúvidas foram debatidas, como a necessidade de cobrança de atividades
em todas as aulas EaD (professora Glaucia), o consenso de que os prazos das atividades EaD não
sejam estendidos (professora Barbara).

O prof. Marcio comentou sobre a importância de criarmos uma cultura de seriedade no EaD
para que as atuações não se baseiem no improviso. O coordenador do Nead, Bruno, ratificou essa
fala e mencionou a necessidade de qualificação das práticas para que não haja banalização do EaD.
Em sua fala, o coordenador mencionou ainda que EaD não deve ser comparado às ANPs adotadas
na  pandemia  e  que,  cada  professor  olhe  para  sua  UC e  estabeleça  qual  bloco de  sua  ementa,
funcionaria melhor em EaD. A partir desta definição é que se deve escolher as melhores ferramentas
(vídeo, chat, fórum etc), que devem, na medida do possível, ser intercaladas. Por fim, comentou
sobre a necessidade de pensar que o prazo para a realização de tarefas EaD é diferente do prazo de
realização em sala, já que o aluno está sozinho.

Após esta discussão, a professora Vanessa sugeriu que o tema seja discutido constantemente
em reuniões  do  colegiado  do curso,  já  que  ações  de  caráter  operacional  como treinamentos  e
elaboração de material serão constantes. 

Sem mais, a reunião foi encerrada.
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